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Abstract (en)
[origin: US2015071769A1] A method for disassembly of a rotor, in particular the front rotor of a gas turbine with a housing and a channel which
diverges in a direction of flow and in which the rotor is arranged, is disclosed. An embodiment of the method includes axially displacing an outer
sealing ring that is radially opposite the rotor, and whose minimum inside diameter is smaller than the maximum outside diameter of the rotor,
against the direction of flow. Then, the rotor is axially displaced against the direction of flow, in particular out of the housing. A method for assembly
of such a rotor, as well as a tool for the same, is also disclosed.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft ein Verfahren zur Demontage eines, insbesondere vordersten, Rotors (19) einer Gasturbine (1) mit einem Gehäuse
(3) und einem Kanal (5), der in einer Durchströmungsrichtung divergiert und in dem der Rotor angeordnet ist, mit den Schritten; axiales Verschieben
eines dem Rotor radial gegenüberliegenden Außendichtrings (27), dessen minimaler Innendurchmesser (d 27 ) kleiner ist als ein maximaler
Außendurchmesser (D 19 ) des Rotors, entgegen der Durchströmungsrichtung; und anschließend axiales Verschieben des Rotors entgegen der
Durchströmungsrichtung, insbesondere aus dem Gehäuse heraus, ein Verfahren zur Montage eines solchen Rotors (19) sowie ein Werkzeug
(101-106) hierfür und eine zugehörige Gasturbine.
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